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Да и зачем рекрутеры,
если легальный поток миг�
рантов, контролируемый
ФМС, и так год от года
увеличивается? К приме�
ру, по итогам 2012 года
в Тверской области рост
составил 9% по сравне�
нию с предыдущим годом.
На миграционный учет за
12 месяцев было поставле�
но более 100 тыс. иност�
ранных граждан и лиц без
гражданства, в том числе
25 тыс. иностранцев про�
длили сроки пребывания.
Словом, пока инициатива
депутата Журавлева выг�
лядит малопонятной. И это
если отбросить в сторону

Уравнение с одним нелегальным
разговоры о том, что такой
шаг фактически легализует
уже существующие тене�
вые структуры, занимаю�
щиеся «оптовыми постав�
ками» рабочей силы из�за
рубежа. А в сегодняшних
реалиях, отмечают экспер�
ты, принятие такого зако�
на только усилит корруп�
ционную составляющую
миграционного процесса
и проблему с массовыми
незаконными пересечени�
ями границы РФ явно не
решит.

Зато может помочь дру�
гой вариант, озвученный
депутатом Госдумы от
ЛДПР Ярославом Нило�
вым. Предложенный им
законопроект призван, по

сути, стимулировать «все�
общую мобилизацию» на
борьбу с нелегалами. Точ�
нее, речь идет об участии
в этой борьбе некоммер�
ческих организаций. Автор
документа считает необхо�
димым придать таким
НКО статус социально�
ориентированных. Что,
в свою очередь, даст им
определенный набор льгот
и преференций, таких, на�
пример, как освобождение
от части налогов и аренд�
ной платы за помещения.
Также они смогут полу�
чить доступ к госзаказу.
Однако пока непонятно,
с кем и как конкретно бу�
дут «воевать» НКО — с ра�
ботодателями, привлекаю�

щими гастарбайтеров,
с самими нелегалами или
с коррумпированными чи�
новниками, способствую�
щими расселению и трудо�
устройству «незваных гос�
тей» из СНГ.

Как бы то ни было, по�
нятно, что нелегальная
миграция по�прежнему
остается для страны серь�
езной проблемой. Да и к
легальной тоже остаются
вопросы. Вот, к примеру,
задачка явно не из школь�
ного курса математики.
Дано: всего на миграцион�
ный учет, повторимся,
было поставлено более
100 тыс. иностранцев
и лиц без гражданства.
Согласно свежей статис�

тике УФМС по Тверской
области, 48% приехавших
в Верхневолжье покинули
родные края с целью зара�
ботать. При этом то же
УФМС отмечает, что за про�
шлый год было выдано бо�
лее 16,8 тыс. разрешений
на работу. То есть трудоуст�
роиться в регионе планиро�
вали 48 тыс. мигрантов,
разрешения получили
меньше половины. А куда
делись все остальные, неиз�
вестно. И вряд ли поощрение
НКО, создание фирм�рекру�
теров и прочие неодноз�
начные меры станут отве�
том в этом странном урав�
нении.
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Общественная организа�

ция «Союз пешеходов» выс�

тупила с предложением ог�

раничить скорость движе�

ния в городе до 50 км/ч.

С помощью такой нормы

планируется сократить ко�

личество аварий с леталь�

ным исходом. Однако мно�

гие эксперты уверены, что

ответственность за свое

поведение на дорогах дол�

жны нести как водители,

так и пешеходы

Станет ли меньше смер�
тей на дорогах?

Евгений ОРЛОВ, прези�

дент Тверского автотранс�

портного союза:

— Такой норматив хотели
ввести, насколько я помню,
еще пару лет назад. Правда,
тогда до дела так и не дошло.
Понятно, что чем меньше
скорость, тем меньше вероят�
ность смертельного исхода
в результате ДТП. Другой
вопрос в том, насколько мен�
талитет позволит нашим авто�
любителям соблюдать дан�
ное ограничение. Ведь все
привыкли к норме в 60 км/ч,
и чтобы в привычку вошла
езда на другой скорости,
нужно будет упорно пере�
страиваться. Также замечу:
60 км/ч — четвертая ско�
рость, 50 — уже третья, рас�
ход горючего выйдет при�
мерно на 25% выше. А при
действующих ценах на бен�
зин это солидные затраты.
Но при всем при том я нис�
колько не отрицаю, что это
было бы полезное нововве�
дение, которое позволило бы
сократить количество смер�
тельных аварий. Но вообще
смертей на дорогах не будет,
если все водители прекратят
пользоваться автомобилями
и останутся только пешехо�
ды — это тоже надо пони�
мать. Культура дорожного
движения — это не только
автомобилисты, но и пеше�
ходы, которые зачастую гру�
бо нарушают ПДД, провоци�
руя аварийные ситуации. Что
касается Твери, то сейчас ак�
туальнее было бы говорить
о норме в 10�15 км/ч, учи�
тывая растущие с каждым
днем масштабы транспорт�
ных заторов. А «классиче�
ских» лихачей, как правило,
не останавливают ни допол�
нительные скоростные огра�
ничения, ни увеличенные
штрафы, ни социальная аги�
тация. Честно говоря, я со�
мневаюсь, что обновленный
50�километровый норматив
сможет начать действовать
в полной мере. Но инициа�
тива, впрочем, неплохая.

Пока в Твери из ларьков

изымают по 100 литров

пива за сутки, другие ре�

гионы пытаются полнос�

тью избавиться от отдель�

ных видов алкоголя. Но им

возражает… прокуратура

8169 литров пенного на�
питка — таким оказался
месячный «улов» правоох�
ранительных органов по
итогам рейдов в столице
Верхневолжья. Причем
с каждым днем количество
выявленного пива «вне зако�
на» растет: к примеру, нака�
нуне выхода номера появи�
лась сводка о том, что поли�
цейские изъяли из ларьков
более 98 литров — всего
за несколько часов и всего
в ходе двух проверок.

Напомним, что причи�
ной появления «нелегально�
го» пива стал вступивший
с 1 января закон, запреща�
ющий продажу пенного
в объектах торговли площа�
дью менее 50 кв. м. Также
был введен «комендантский
час» для любого хмельного
и горячительного: уже бо�
лее месяца с 11 вечера и до
8 утра ничего крепче кефи�
ра в магазинах не купить.

То есть, конечно, купить
можно: придумать тысячу
и один способ, как обойти
любой закон, у нас давно
приучены. Наименее изобре�
тательные надеются на
авось и торгуют из�под
полы (отсюда как раз эти
8 тыс. литров). Другие —
вручают пиво страждущим
и жаждущим в качестве
«подарка» к какому�нибудь
леденцу или семечкам,
«внезапно» подорожавшим
до стоимости бутылки.

Оригинальное решение
нашли в Санкт�Петербурге:
там владельцы ларьков
и небольших павильонов
массово закупают кофей�
ные автоматы и печки для
каких�нибудь сосисок в тес�

Налили полусухого закона
те: пара агрегатов дает
право перерегистрировать�
ся из объектов торговли
в точки общепита — после�
дние по закону привилегию
продавать пиво за собой со�
хранили. Кстати, некото�
рые тверские кафе этим
умело воспользовались: за�
купили пластиковую тару
и, на радость забредшим
покупателям, по ночам раз�
ливают в нее пенное в про�
мышленных масштабах. Го�
ворят, даже скидки непло�
хие делают — благо спрос
повышенный, а конкурен�
ции почти никакой. Ну, раз�
ве что «экспресс�доставка»,
рекламой которой перепол�
нился интернет.

Словом, ощутимых изме�
нений в привычках и в по�
треблении пива после
вступления в силу нового
закона не произошло. По
крайней мере, тверитяне
еще не одичали настолько,
чтобы в ночные часы тре�
бовать у непреклонных
продавцов «хоть бутылоч�
ку», угрожая им автоматом,
как это на днях произошло
в Екатеринбурге.

Другой вопрос, что бу�
дет, если пиво запретят во�
обще. То есть если не будут
его продавать в Тверской
области нигде, никогда
и ни под каким предлогом.
Разве что на черном рынке
— как оружие или наркоти�
ки… Картина, конечно, из
жанра утопии (или анти�
утопии), но чисто теорети�
чески такой поворот вполне
возможен.

Дело в том, что в Госду�
му внесен законопроект, ко�
торый позволит регионам
самостоятельно решать, ка�
кой алкоголь продавать, где
и в какое время. Или не
продавать в принципе.
Если говорить более сухим
языком (не менее сухого за�
кона): субъекты РФ могут
получить право устанавли�
вать «ограничения на роз�
ничную продажу отдельных

видов алкогольной продук�
ции», включая полный их
запрет.

Инициатива эта пришла
из Законодательного Собра�
ния Владимирской области,
и пришла неслучайно. Мест�
ные региональные парла�
ментарии еще в прошлом
году попытались очистить
территорию субъекта от
зелья, которое губит людей
похлеще, чем пиво, вода,
да, пожалуй, и водка вместе
взятые. Речь идет о слабо�
алкогольных энергетиче�
ских напитках, которые ны�
нешние подростки «выбра�
ли» так же единогласно, как
лет 25 назад молодежь «вы�
бирала» «Пепси». О том, ка�
кой это яд, написано уже
предостаточно: стоит хотя

бы упомянуть, что в неко�
торых странах Европы та�
кие коктейли по силе воз�
действия на психику чело�
века приравнены к лекар�
ствам и продаются исклю�
чительно в аптеках. Но
в России «энергетические»
баночки и бутылочки по�
прежнему доступны.

Владимирское Заксобра�
ние успело даже принять
в первом чтении законо�
проект о полном запрете
на торговлю «энергетиками»
в регионе. Но тут в дело
вмешались… нет, не пред�
ставители очередного лобби,
а, как ни странно, сотруд�
ники прокуратуры. Вся
проблема в том, что регули�
рование оборота алкоголя,
включая запрет на его реа�

лизацию, не входит в компе�
тенцию регионов и муници�
палитетов. То есть вердикт,
быть или не быть «энерге�
тикам», имеют право выно�
сить только федеральные
власти. Кстати, на эту зако�
нодательную «кочку» уже
напоролись Архангельская
область и Краснодарский
край. Там запреты, анало�
гичные тому, который го�
товится во Владимире, при�
няли. Но в первом случае
незаконность введения
крайней меры уже уста�
новил арбитражный суд,
во втором, судя по всему,
аналогичное судебное ре�
шение тоже не за горами:
слушания назначены на
28 марта.

Наш еженедельник уже
писал о подобной и не ме�
нее странной с точки зре�
ния здравого смысла исто�
рии. Произошла она в ма�
леньком якутском селе Те�
бюлях с населением в 214
человек — там местная ад�
министрация решила пол�
ностью запретить прода�
вать водку. Даже референ�
дум собрали, даже высказа�
лись почти все жители
«за»… но опять: «извините,
не ваши полномочия».
Впрочем, селяне нашли спо�
соб выкрутиться. Муници�
палитетам разрешено уста�
навливать предельные рас�
стояния от детских учреж�
дений до точек, где торгу�
ют спиртным — в Тебюля�
хе, и придумали, что «пре�
дельные расстояния» эти
нужно обозначить в не�
сколько километров, чтобы
даже запах водки в селе не
чуяли. Это, конечно, ради�
кальный шаг. Но разве не
таких требует декларируе�
мая непримиримая борьба
с алкоголизацией населе�
ния? Впрочем, декларации
всегда звучат жестко, а на
деле выходит — комплекс
полумер.
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Субъекты РФ могут получить право уста�

навливать «ограничения на розничную про�

дажу отдельных видов алкогольной продук�

ции», включая полный их запрет.


